

Vpe pág: \$1.221.600 Difusión: 6.500 \$1.221.600 84,49% Vpe portada:

Ocupación:

ACTUAL IDAD DIARIO



Pág: 4

LOS PUESTOS LIEGAN CASLA LA RUTA 5

Fecha

Vpe:

## Crecimiento desmedido de la "feria de las pulgas" preocupa a comerciantes y autoridades

**ROMINA ONEL** 

En el último tiempo se ha observado un preocupante aumento de puestos en la llamada "feria de las pulgas" del Parque Pedro de Valdivia de La Serena.

Ubicada originalmente en calle Cirujano Videla, actualmente se ha expandido hasta instalarse en la calle Pedro Pablo Muñoz y en la vía de acceso a la ruta 5 que rodea al parque, impidiendo así el paso de automóviles por estas vías.

Consultada por El Día, la tesorera del Sindicato Nº1 de la feria, Patricia Illanes, relató que "este sindicato tiene más de 20 años. Tenemos nuestros puestos definidos y pagamos permisos municipales mensuales, además de cuotas sindicales y por eso esta situación nos perjudica, porque la gente de esos puestos no paga nada. A diferencia de nosotros, a ellos no los controlan, entonces venden cosas nuevas, comida y cosas falsificadas. La mayoría son personas que empezaron a venir después de la pandemia, pero también hay ambulantes que incluso contratan gente para que venga", añadió la dirigente.

"Nuestras ventas han bajado mucho por este tema y hay que tener en cuenta que el 70% de nuestro sindicato está compuesto por adultos mayores, quienes necesitamos trabajar, porque con la pensión no alcanza", añadió la

Illanes también subrayó que "se supone que esta feria solo abarcaba la calle Cirujano Videla, pero ahora tienen todo tomado, porque el alcalde anterior nunca lo controló. Así que esperamos que la actual alcaldesa por fin nos escuche y respete los años que llevamos haciendo esto, porque fuimos nosotros quienes formamos esta feria y pagamos los permisos"

De paso, la dirigente alertó que "se ponen casi encima de la carretera y además tienen la entrada al parque llena de comerciantes. Entonces si hay un accidente o algo así, la ambulancia o un auto no podría entrar".

## MÁS GENTE

Uno de los feriantes no sindicalizados, quien se instala en las cercanías de la ruta 5. también dio su testimonio al equipo de El Día en terreno, asegurando que "llevó más de un año viniendo v he notado que últimamente ha llegado más gente buscando puestos, ya que si alquien no viene automáticamente llega otro"

Por su parte, otro de los feriantes sostuvo que "yo vendo aquí hace 3



Un gran cantidad de gente transita por la feria de las pulgas del Parque Pedro de Valdivia, la cual, actualmente, abarca las calles Cirujano Videla, Pedro Pablo Muñoz y la vía de acceso

La municipalidad de La Serena busca un reordenamiento definitivo de dicho espacio ante la saturación de vendedores ilegales en el lugar, ubicado al lado del Parque Pedro de Valdivia.

años y he estado en distintas partes, porque generalmente te piden el lado o porque con la construcción que están haciendo nos movieron".

## DESPREOCUPACIÓN

Al pasear por esta feria se puede notar que la oferta de productos es variada, abarcando ropa, accesorios, discos de vinilo, herramientas, comida e incluso medicamentos. Además se puede observar una gran afluencia de público transitando y comprando en el lugar.

En relación a cómo les afecta esta situación, el presidente de la Cámara de Comercio de La Serena. Carlos Orrego dijo que "esta problemática se arrastra desde hace mucho y tiene que ver con que la gente comenzó a buscar alternativas. Pero también tiene relación con los robos hormiga de productos en el centro de La Serena, que después terminan allí, y la situación es preocupante, porque hay un desvío de recursos por las ventas ilegales que se hacen allí y que nos

Orrego también aseguró que "hay una despreocupación de parte de las autoridades en cuanto al crecimiento de esta feria. Por eso, es importante llamar a la ciudadanía a que tomen conciencia de que esto nos lleva a una situación aún más precaria como comercio establecido, y somos nosotros quienes pagamos impuestos y damos empleo".

## **NUEVO REORDENAMIENTO**

Consultado por El Día sobre la estrategia que seguirán para enfrentar esta situación, el director de Seguridad Ciudadana de la Municipalidad de La Serena, Gonzalo Arceu, respondió que están fiscalizando y controlando el uso de los espacios públicos permanentemente.

"Muy temprano los días sábados y domingos, los inspectores municipales hacen la demarcación de los lugares para que no se instalen estas personas en las afueras de las casas de los vecinos. Sin embargo, en el transcurso del día, utilizan cualquier espacio

Esta semana veremos este tema para darle un nuevo reordenamiento, entendiendo que no se quiere perjudicar a los vendedores, pero sí los sindicatos deben regular cuáles son las personas que las integran, y que el resto de las personas que quieran vender, no se van a poder instalar

**GONZALO ARCEU** 

DIRECTOR DE SEGURIDAD CIUDADANA DE LA MUNICIPALIDAD DE LA SERENA

ocupando espacios

públicos para todos"

para poder vender sus productos", . detalló Arceu.

En cuanto al explosivo crecimiento de esta feria, explicó que "esta condición se ha agudizado en el último tiempo, producto de que la calle que se les facilitaba, que estaba regulada, se encuentra ocupada con la construcción del edificio de la Contraloría General de la República, y otro espacio que también estaba habilitado para ellos, fue intervenido por la construcción de un viaducto debajo del puente fiscal, pero estamos trabajando con los sindicatos para dar una solución definitiva al ordenamiento de esta feria, porque vamos a tener que efectuar una estrategia para que no produzca problemas, sobre todo, a los pocos residentes que hay en el lugar, pero que sí entorpece la salida de sus vehículos"

Finalmente, el director adelantó que "esta semana veremos este tema para darle un nuevo reordenamiento, entendiendo que no se quiere periudicar a los vendedores. Pero sí los sindicatos deben regular cuáles son las personas que las integran, y que el resto de las personas que quieran vender, no se van a poder instalar ocupando espacios públicos para todos".